

## **Aktionstag 12.07.2023**



Unser diesjähriger Aktionstag, an der St. Anna-Virngrund-Klinik in Ellwangen stand unter dem Motto:





Die Erfahrungen aus den letzten Jahren haben gezeigt, dass wir mit unserem "mobilen" Aktionstag deutlich mehr unterschiedliche Berufsgruppen erreichen als an einem festen Infostand.

Deshalb war für uns klar, den Aktionstag 2023 wieder mit unserem Aktionsmobil durchzuführen.

Am Vortag stellten wir eine Schautafel im Foyer auf, um die Mitarbeiter, Patienten und Besucher über unser Vorhaben zu informieren.

Unser Team Hygienemanagement wurden am Aktionstag tatkräftig durch die Link Nurses der Stationen, sowie Herrn Sansone (Außendienstmitarbeiter unseres Desinfektionsmittellieferanten) unterstützt.

Der Aktionswagen war mit allerlei Interessantem und Wissenswertem bestückt.

Am Vormittag des 12.07. starteten wir um 9.30Uhr, um sämtliche Bereiche der Klinik (Stationen, Funktionsbereiche, Verwaltung, Technik etc.) aufzusuchen.

Sehr erfreulich war, dass unseren Mitarbeitern, trotz zum Teil fehlender Personal-Ressourcen, das Thema Händedesinfektion ein großes Anliegen ist und sich viele ein paar Minuten Zeit nahmen, um an der Aktion teilzunehmen und mit uns ins Gespräch zu kommen. Über die Händedesinfektion kann jeder einzelne maßgeblich zum Erfolg bei der Vermeidung von nosokomialen Infektionen und der daraus resultierenden Patientensicherheit beitragen.

Sehr viele nutzten die Gelegenheit ihre individuelle Einreibetechnik bei der Händedesinfektion mit Hilfe von fluoreszierendem Händedesinfektionsmittel und der Schwarzlicht-Box zu überprüfen, um dabei eventuell vorhandene Schwachstellen zu erkennen und zu korrigieren.

Bei dem einen oder anderen sorgte auch die Dichtigkeitsprüfung der medizinischen Einmalhandschuhe für einen persönlichen AHA-Effekt.

Patienten und Besucher auf den Fluren, oder in den Wartebereichen der Ambulanzen schauten fasziniert zu, wie Händehygiene mittels Informationsveranstaltungen, wie z. B. unserem Aktionstag, in einer Klinik gelebt und ins Bewusstsein jedes einzelnen gerufen werden kann. Auch sie nutzten die Chance und nahmen sich teilweise kurz Zeit um sich zu informieren und die Händedesinfektion durchzuführen.

In den Gesprächen mit den interessierten Teilnehmern, konnten die "Five-Moments" der Händedesinfektion somit wieder in den Vordergrund gerückt werden.

Reges Interesse konnten wir auch mit unseren Rodac-Platten erzielen. Wir hatten im Vorfeld mikrobiologische Stichprobenuntersuchungen von Ring, Fitnessuhr und Smartphone gemacht, welche auf den Nährböden diverse Erregerkolonien massiv sichtbar machten.

Für alle Teilnehmer konnten wir kleine Präsente in Form von Händedesinfektionsmittel-Kitteltaschenflaschen, Hautschutzcremes, Gummibärchen als Nervennahrung, Kugelschreiber etc. aushändigen. Unser besonderes Highlight war jedoch bei den sehr

heißen Außentemperaturen ein Fruchteis, welches für eine gelungene Überraschung bei allen Beteiligten sorgte.

Das Team Hygienemanagement bedankt sich bei allen Mitarbeitern, Besuchern und Patienten ganz herzlich für die rege Teilnahme und einen gelungenen Aktionstag 2023.



DIKATIONE